

## 令和2年10月定例教育委員会会議録

- 1 日 時 令和2年10月6日（火）10時
- 2 場 所 中間市役所本館4階第1委員会室
- 3 出席者 教育長 片平慎一  
教育委員 河本直子、衛藤修身、太田かおり
- 4 欠席者 教育委員 佐野正靖
- 5 事務局 教育部長 佐伯道雄  
学校教育課長 松永嘉伸  
学校指導課長 小野篤志  
教育施設課長 北原鉄也  
生涯学習課長 米満孝智  
学校指導課課長補佐 高橋啓之  
生涯学習課課長補佐 友廣慎也  
学校教育課教育総務係長 野中康伸
- 6 傍聴人 3人
- 7 議事日程 別紙のとおり
- 8 議事次第 別紙のとおり

# 定例教育委員会議事日程

令和2年10月6日（火）10時00分

- 1 前回の議事録の承認
- 2 報告事項
  - (1) 令和2年10月学校教育行事及び社会教育行事について
  - (2) 中間市中央公民館を廃止する条例について
  - (3) 新型コロナウイルス対策による教員の働き方改革への影響について
  - (4) 令和2年度体育協会事業の一部中止について
- 3 協議事項
  - (1) 令和2年11月定例教育委員会の日程について

[開会時刻：10時00分]

- 佐伯教育部長 おはようございます。定刻となりましたので、令和2年10月定例教育委員会を開催いたします。片平教育長よろしく願いいたします。
- 片平教育長 おはようございます。令和2年10月定例教育委員会を開催いたします。最初に前回の議事録の承認をお願いいたします。よろしいでしょうか。
- 教育委員 <<了承>>
- 片平教育長 続きまして報告事項に入ります。最初に令和2年10月学校教育行事及び社会教育施設行事について説明をお願いします。小野課長。
- 小野学校指導課長 共通行事から報告いたします。6日校長会議、12日教頭会議、16日中間北小学校の研究発表会となっております。  
各学校、小学校関係ですが、10月中旬から下旬にかけて6年生の修学旅行が実施されます。昨年度までは5年生が宿泊で、自然体験学習を行っていましたが、今年度は、学校によって宿泊をする学校と日帰りで学習に行く学校があります。  
次に中学校です。東中学校と南中学校が10月1、2日で中間考査が行われております。中間中、北中については9月下旬に実施済みになっています。10月上旬に3年生の実力テストが計画されております。10日に中間中、北中、南中で体育会、体育発表会、クラスマッチが行われます。東中学校については平日の午後にクラスマッチを実施していきます。以上、学校行事の報告を終わります。
- 片平教育長 ただ今、小野課長が学校教育行事を説明しましたが、それについてご質問、ご意見等ございませんでしょうか。
- 衛藤教育委員 修学旅行の件ですが、今年はコロナ関係でテレビの情報等を見ると、修学旅行に工夫を加えて、コロナ対策として目的地の変更や、宿泊施設の検討等いろいろされているようですが、中間市はどういう形で行われるのでしょうか。またコロナ関係についての配慮は、どうされているのかというのが1点です。

2点目は、底井野小学校が26日から花植え週間というのが入っています。学校の花壇に植えるのだと思うのですが、どういう花を植える計画がされているのか、分かりましたら教えていただきたいと思っています。

3点目は東小学校の内科検診は10月15日に1回だけ行われるとなっていますが、南小学校の内科検診は10月の中に3回ほど計画されています。学級、児童の規模でいえば東小も南小もあまり変わらないのだと思いますので、説明をいただけたらと思います。

次に西小学校は、7日と9日に教育相談が入っていますが、これは月始めの教育相談だろうと思います。その教育相談が、27日にも入っています。より多くの教育相談をされることは良いことだと思うのですが、これまでは月にこのような分け方の相談はなかったので、何か学校で考えられての相談なのかという事についてお尋ねしたいと思っています。

次に、中間中学校は23日に性暴力アドバイザー事業というのがあります。初めて聞いた名前ですので、何か指定を受けた事業だと思えますが、内容についてお尋ねしたいと思っています。

次に、南中はクラスマッチが3回入っていますので、学年ごとに計画されているのではないかと思います。東中は1回しかないということは、この1回で1年から3年生まで全部するのか分かりませんので、その事についてお尋ねしたいと思っています。

最後に確認ですが、南中学校の23日に情報モラル講演会というのがあります。9月11日に東中の規範意識講演会で情報についてということで、今回は1年生だけという説明をいただいた内容と同じものであって、名前が違うだけなのかという確認です。以上です。

片平教育長

ただ今、衛藤教育委員から7点質問がありましたが、それについて小野課長説明をお願いいたします。

小野学校指導  
課長

まず1点目の小学校の修学旅行ですが、県の事業で宿泊地を県内にして、福岡県内の施設を2か所以上訪問したらバスの補助金が付く事業があり、それを活用して、今年度については原鶴温泉に宿泊をして、県内の施設として大刀洗の平和祈念館や、久留米の青少年科学館を訪問し、次の日にハウステンボスやグリーンランドに行くという計画を各小学校で予定しております。

	バスも密にならないように、バスについての補助が付いていますので、2列シートのところに児童が1名ずつ座るという形で、バスを増やして修学旅行を計画しております。
衛藤教育委員	修学旅行は GoTo トラベルの対象外でしょうか。
高橋学校指導 課補佐	対象になります。GoTo トラベルと福岡県の事業の2つを利用して おります。
衛藤教育委員	今バス代を追加していましたが、バス代を追加しなくても GoTo トラベルの割引があるから必要ないのではないのでしょうか。
片平教育長	バスを追加しています。バス代は補助金ということです。
衛藤教育委員	全ての学校が GoTo トラベルの対象になるのですね。
小野学校指導 課長	はい。
衛藤教育委員	中学校は11月だったから、11月もあるということですね。
小野学校指導 課長	11月も活用できます。
衛藤教育委員	はい、わかりました。
小野学校指導 課長	2点目の底井野小学校の花植えですが、この11月6日にかけて、各学年に、各学校の花壇に新しい苗を植えていきます。まだどの苗かということは決定されていないということです。 3点目の東小学校の内科検診ですが、10月15日に実施されている内科検診については、4、5、6年生で、9月に低学年は実施しております。 4点目、26日に西小学校は教育相談と入っていますが、特別支援教育の教育相談ということで、南小学校の7日に実施される巡回相談とありますが、この巡回相談と同じ内容です。特別支援学校から

先生が来られて児童の様子を見て、その後学校の方が指導を受けるという形になります。

5点目の中間中学校の性暴力アドバイザー事業ですが、県指定の事業です。今後中学校、高校で性暴力アドバイザー事業が広まっていくわけですが、その先進的なところで中間中学校が指定を受けております。今年度はデートDVについて講話をしていただくことになっております。

6点目、東中学校のクラスマッチですが、学年ごとに行います。10月、11月、12月に行います。

7点目の情報モラル講演会ですが、衛藤教育委員が言われるように規範意識事業と同じです。南中学校の行事の名称が情報モラル講演会となっていて、同じ研修会となっております。以上です。

片平教育長

よろしいでしょうか。

衛藤教育委員

性暴力アドバイザー事業は県の事業で、教育事務所管内でいくつ位の指定があっていますか。

小野学校指導  
課長

管内で何校かと思えます。確認しておきます。

衛藤教育委員

それは結構です。複数校あるかもしれないということですね。分かりました。

小野学校指導  
課長

中間市は中間中学校だけです。

衛藤教育委員

これは年次ごとに、他の学校に変わっていくということで、中学校のみで小学校はないですね。

小野学校指導  
課長

小学校はないです。

衛藤教育委員

分かりました。

片平教育長

他にございませんでしょうか。

河本教育委員	<p>コロナ禍にあつて、子供達が外で遊べないという問題が出てくると      思います。行動的な子供にとっては、すごく大変な状況だと思うの      ですが、私は、できればこの機会に今できることということで、読      書に力を入れていただければと思います。読書となると紙に付着す      るコロナウイルスの問題があつて、読書もなかなか大変な状況だ      と思います。子供達が読んだ本を消毒するというのも大変なことだ      と思います。ですから、私が行っている美容院はビニール手袋を配      っ、そして雑誌を貸し出すということをやっていたのですが、それ      もビニール手袋にお金がかかるということが問題になると思いま      す。最近は雑誌も全く貸し出ししなくなりました。できれば、本      当に本が好きな子は家からビニールの手袋を持ってきてもらうなど      して、読書などをしてもらったら良いのではないかと思います。紙に      もコロナウイルスが付着するというので、読書するたびに消毒し      ないといけないという問題があつたみたいですが、学校ではどのよ      うな状況でしょうか。</p>
片平教育長	<p>基本的に図書室の前には消毒液を設置していますので、消毒をして      から本を読むということを行っています。</p>
河本教育委員	<p>そうなのですね。</p>
片平教育長	<p>今は学級文庫等を使って読んでいるところが多いですね。</p>
河本教育委員	<p>家から持たせるなどして、この時期に活字に親しんでもらえたら良      いと思います。</p>
小野学校指導 課長	<p>今日午後から校長会議がありますので、そのようなところも含めて      読書に親しむようにということを指導していきたいと考えておりま      す。</p>
河本教育委員	<p>コロナ禍にあつて、不登校だった子が来やすくなったという状況を      聞いていましたが、今もその状況は続いているのでしょうか。</p>
小野学校指導 課長	<p>不登校については、月が経つてくると増えてくる傾向にあります。</p>

河本教育委員	先月小学校の運動会があったと思いますが、どのような状況だったのか、どのように行われたのかということをお聞かせいただけたらと思います。
片平教育長	小野課長。
小野学校指導課長	東小学校は10月24日土曜日に行われますが、他5校は26日に行われました。土曜授業の中でやっていきましたので、低学年、中学年、高学年の3つの部に分かれて実施をしています。それぞれ30分から40分位の内容で、かけっこや、表現、全員リレーを行ない、各学校で工夫を凝らしながら実施をして、順調に終わったという報告を受けております。
片平教育長	小野課長、全小学校回りましたよね。
小野学校指導課長	全小学校回りました。
片平教育長	ある小学校では、保護者の観覧について、学年が終わったら一方方向で入れ変わるとか、そういったところまでやっている学校もあったようです。
小野学校指導課長	低、中、高学年と分かれてしまったので、保護者の方も子供のビデオが非常に撮りやすかったという話も聞いております。
片平教育長	よろしいでしょうか。
河本教育委員	ありがとうございます。
太田教育委員	よろしいでしょうか。小中の緊急事態宣言中、学習の遅れがありましたので、今の子供達の学習状況が予定通り追いつているのかどうかという事を確認させていただきたいです。また、中間中学校に21日小中連携公開授業というのが入っております、これについて詳細をお聞きできればと思っております。この小中連携授業が、全ての学校で行われているものなのか、中間中学校独自のものなのかということをお聞きします。

小野学校指導 課長	<p>学習の進度ですが、今年度については夏休みも短くしておりますので、進度としてはほとんど追いついている状況にあります。後1週分位の程度です。</p> <p>2点目の中間中学校の公開授業ですが、校区ごとに授業を見せ合って、小中で連携しているというのは他の校区でも実施をしております。10月については中間中学校の先生の授業を参観します。小学校は授業中ですので、来られる先生だけになると思います。</p>
太田教育委員	<p>分かりました。ありがとうございます。</p>
片平教育長	<p>他によろしいでしょうか。</p> <p>それでは続きまして、社会教育施設行事に入ります。米満課長。</p>
米満生涯学習 課長	<p>最初に中央公民館です。15日木曜日、おもしろ歴史講座といたしまして、明智光秀の一族についての講話をいたします。定員30名、対象者は一般の方、講師は歴史研究家の三浦明彦さんです。また、28日水曜日、世界そげなこと講座といたしまして、ロシアの伝統や文化についての講話があります。定員30名、対象者は一般の方、講師は県の国際交流センターの方となっております。</p> <p>続きまして図書館です。10日土曜日、図書館マナーアップキャンペーンといたしまして、図書館にてページの切り取りや、汚された本の展示をいたします。また、29日木曜日、本と雑誌のリサイクルといたしまして、保存期間満了の雑誌や本などを無料提供いたします。</p> <p>続きましてハーモニーホールです。11日日曜日、なかま寄席アマチュア落語会が展示室にて行われます。定員50名、対象者はフリーとなっております。参加料は無料、出演者は菊亭山葵等となっております。以上です。</p>
片平教育長	<p>ただ今、社会教育施設行事について説明がございましたが、それについてご質問、ご意見等ございませんでしょうか。衛藤教育委員。</p>
衛藤教育委員	<p>中央公民館の、おもしろ歴史講座と、世界そげなこと講座につきましては、昨年度もされていた講座だと思います。昨年度受講された方が今年も受けるということはあると思いますが、内容的に重複が</p>

ないのかというのが1点と、30名の定員に対して30名全部応募があったときは、コロナの関係でかなり大きな場所が必要になると思いますので、30名希望が出た場合の場所については、どのような場所を計画されているのかお尋ねします。もう1つは、図書館のマナーアップキャンペーンというのは良いことだと思います。課長の説明では汚された図書や破られた図書、その他いたずらされた図書の展示をするということで、その展示を見ることによって、図書館に来られる方のマナーアップをしたいという意図だと思います。この期間中でも図書館に来たときのマナーが気にかかるという方がおられた場合には、どのようにマナーアップを図られるのかと。気づいた場合には、そのことがもしマナーアップキャンペーンと関係があるのかないのか分かりませんが、そのことについてお尋ねしたいと思います。以上です。

片平教育長

ただ今2点質問がございましたが、それについて米満課長お願いいたします。

米満生涯学習  
課長

図書館のマナーアップに関しまして、当然職員が気付けばその都度注意していると思います。破れたり、汚されたりしている部分については、見せることによって、利用者の方々がそれぞれ自覚してもらおうという形になっています。

おもしろ歴史講座につきましては、毎年行っていますので、内容については、同じ内容にならないようにしています。昨年度は、申し込み者が50数名ということで、急遽講堂で行いました。今回につきましては、第1研修室で定員72名の中、30名ということで、申込みも30名ということになっております。以上です。

片平教育長

よろしいですか。

衛藤教育委員

参加する方は無料ですよ。

米満生涯学習  
課長

はい。

片平教育長

他によろしいですか。それでは行事等については以上です。

次に中間市中央公民館を廃止する条例について説明をお願いいたします。

佐伯教育部長

それでは私から9月の定例市議会におきまして、継続審査中でありました中間市中央公民館を廃止する条例につきましては、皆さまもご存じの通り賛成多数で原案通り可決され、令和3年3月31日をもって中央公民館を廃止することとなりました。今回の中央公民館の廃止にあたりましては、社会教育及び生涯学習活動の拠点である施設であることから、利用者の皆様をはじめ、多くの市民の皆さまに多大なご心配をおかけすることになり、住民説明会等におきまして可能な限り中央公民館機能の移転先や代替施設についてご説明を行ってきたところです。教育委員会といたしましては、市の将来を見据え、人口や財政状況、公共施設の配置及び管理状況等、様々な面から総合的に判断をし、今回の方針決定となりましたが、私たちが気付かなかった問題点等を把握するためにも、まずは利用者の皆様のご意見を十分に聞いた上で、進めていくべきであったと考えております。今後につきましては、今現在、順次行っておりますが、利用者の皆様に改めて廃止後の機能の移転、代替施設での活動について説明を行い、移転先へのアクセス等の問題等を整理しながら4月以降の活動に向けての検討・計画を行ってまいりたいと考えております。また、10月1日に市のホームページ、11月10日号の広報なかまを通じまして、市民の皆さまにはこれまで中央公民館が担ってまいりました社会教育施設及び生涯学習活動の機能がどのように4月以降変わるのか、可能な限り分かりやすく報告してまいりたいと考えております。私からは以上でございます。

片平教育長

部長から説明ございましたが。

衛藤教育委員

あり方検討委員会で一番問題になったのは、中央公民館が今まで果たしてきた役割と機能を必ず継続してほしいということでした。できれば新しい機能もつくれたらと言う話ですので、そういうことを今後検討課題にするという部長の話がありましたから安心しております。

もう1点あり方検討委員会で問題になったのはアクセスの問題です。アクセスの問題は、ハピネスなかまに行っているバスがありますので、それを使えないのかという話が具体的に出ておりました。

ハピネスなかまと生涯学習センターは隣同士ですので、そこまで行けば歩いてわずかな時間で参加ができます。参加を増やすということも中央公民館の機能としては大事なことはないかと思います。そのためにはどうしてもアクセスが必要だという話が出ておりました。それも今後検討されるという話をうかがいましたので、どうかその点を十分検討していただいて、新しいスタートを切っていただいたら委員の一人として、また市民の一人として大変ありがたいと思いますのでよろしく願いいたします。

片平教育長

よろしいでしょうか。

それでは3点目のその他に入ります。その他よろしいでしょうか。

衛藤教育委員

今コロナの関係で9月までには小学校を消毒する消毒員の方が入られたという話を前回の教育委員会でお聞きしました。中学校はまだ分かりませんが、コロナの関係からいけば、先生方がコロナ対策のための仕事があると思います。そのことで、先生達、教育委員会がこれまで進めてきた働き方改革が、コロナの関係で影響を及ぼすということはあるですか、ありませんかということのお尋ねです。

松永学校教育  
課長

確かに、コロナになって通常の授業時間が過ぎた後に消毒作業ということで、子供達とふれあう時間が減ったのは事実でございます。今回の事業によって、先生方が子供と向き合う時間を作るためにこのサポートが入っているという状況でございます。

片平教育長

私も各小中学校全て回って、先生方から話を聞く機会を今回設けました。その中で、消毒等コロナ対策が、教員がするべきことにプラスαとなっています。しかし、先生方は非常に手際も良くなって、「非常に困っています。」という声は聞こえておりません。消毒をしながら子供達の状況、教室内の環境を見れて、ある意味では良かったかなという意見も中にはございました。そういったところで、消毒に時間がかかって、勤務時間も越えて大変ですという声は、ほとんど聞こえてきておりません。

衛藤教育委員

なぜそんな事を話したかという、定時退校日が今まで通りの定時退校日になっているから、今まで通りにするのであれば、よほど学校で工夫や努力がされているのではないかと思います。もしかし

たら、働き方改革等の関係も影響があるのかなと思いました。定時退校日がずっと入っていましたので、大丈夫かなということで質問させていただきました。

片平教育長

先生方も非常に工夫しながらされております。  
その他に入ります。米満課長。

米満生涯学習  
課長

令和2年度の体育協会事業において、10月25日の小学生相撲大会並びに11月開催予定の男女別バレーボール大会、市町村対抗福岡駅伝大会はコロナに伴い中止とさせていただきます。以上です。

片平教育長

他によろしいでしょうか。  
それでは続きまして協議事項に入ります。令和2年11月定例教育委員会の日程について松永課長お願いします。

松永学校教育  
課長

11月の定例教育委員の日程につきましては、11月4日水曜日午前10時から開催したいと思います。ご協議をお願いいたします。

片平教育長

ただ今事務局より11月4日水曜日ということですが、よろしいでしょうか。

教育委員

《了承》

片平教育長

それでは、11月4日水曜日10時からということでよろしく願いいたします。  
協議事項のその他について何かございませんでしょうか。よろしいでしょうか。  
それでは令和2年10月定例教育委員会を終わります。お疲れさまでした。

[閉会時刻：10時35分]

令和 2 年 11 月 4 日

教育委員

佐野正靖

教育委員

太田かほり